

飛躍

HI YAKU

TOKAI UNIVERSITY TAKANAWADAI JUNIOR & SENIOR HIGH SCHOOL

第 438 号



東海大学付属高輪台高等学校・中等部 学校報

●発行日／2024年3月1日

●発行者/東海大学付属高輪台高等学校・中等部 校長・片桐知己治

「知性と品性、そして感性を」

若き日に汝の思想を培え

若き日に汝の体躯を養え

若き日に汝の智能を磨け

若き日に汝の希望を星につなげ Aim your hopes towards the stars in your early days

Cultivate your thoughts in your early days

Nurture your body in your early days

Develop your intellect in your early days

TOP*NEWS

卒業おめでとう!!
高校・中等部第3学年 総長賞・総代・各賞受賞者決まる
剣道部 男子団体 東京都高等学校新人剣道大会 準優勝!
全国高等学校剣道選抜大会出場決定!

高
校

東海大学総長賞

2組 安原 玲愛



卒業生総代

5組 柿崎 理緒



東海大学生徒会功労賞

10組 須藤 礼名



優等賞

10組 渥美 貴未

3ヵ年皆勤賞(代表)

3組 白井 美結



中
等
部

東海大学総長賞

A組 古山 蒼士



卒業生総代

B組 高林 杏奈



東海大学生徒会功労賞

A組 高木 翔天



優等賞

B組 山田 蓮太朗

3ヵ年皆勤賞(代表)

B組 黒岩 韶生



2023年度 中・高卒業生各賞受賞生徒

表紙に掲載しました東海大学総長賞、卒業生総代、東海大学生徒会功労賞、優等賞、3力年皆勤賞代表の各賞受賞者を卒業証書授与式当日に表彰します。また、卒業証書授与式前日の「3年生を送る会」で以下の27名と2団体の日頃の努力に対して表彰します。

高 校



中 等 部



※その他の各賞受賞者は「卒業証書授与式」冊子をご参照ください。

2024年2月21日現在

卒業する皆さんへ

卒業する3年生の皆さんへ



高校生徒会会长 2年10組
浅生 蓼

3年生の皆さん、ご卒業おめでとうございます。

私たちは部活動や委員会活動、日常生活でいろいろなことを3年生に教えていただきました。高校に入学したばかりで部活動や委員会にまだはじめていなかった時に、一から丁寧に教えていただいたことを今でも鮮明に覚えています。ただ教えるだけでなく、困っている時や不安な時は優しく寄り添っていただきました。そのおかげで今の学校生活が充実しているといつても過言ではありません。常に一番近くで頼れる存在だったと感じます。4月からは私たち2年生が高輪台の最高学年となります。先輩方に教えていただいた以上に後輩たちに寄り添える先輩になれよう、努力していきたいと思います。今まで本当にさまざまなことでお世話になりました。懐かしくなったらいつでも学校に遊びにいらしてください。さらに活気ある高輪台を見ていたけるよう、2年生が中心となって引っ張っていきます。3年生の皆さんのご活躍を心より願っております。

卒業生の皆さんへ



後援会会长
松本 次郎

卒業生の皆さん、ご卒業おめでとうございます。心よりお祝い申し上げます。

入学式を迎えてから3年間、それぞれの学校生活があつたことだと思います。入学時に思い描いた通りの学校生活だったのか、そうでなかつたのかは人それぞれ違うと思います。

何よりも今まで誰もが経験したことがないコロナ禍という環境の中での学校生活は、窮屈な思いをすることも多かつたと思います。當時マスクを着用し、友達とお話ししながらの食事もままならないような中で学校生活を送ってきたことは、残念なことだったと思います。そんな中でも教職員の皆様のご指導のもと、保護者の皆様のご協力のもと、学校生活や部活動に邁進することができ、少しずつ規制が緩和されていった最後の一周年はほぼ通常通りの学校生活が送れたのではないかと考えます。

卒業してからは中等部、高等学校の皆さんはそれぞれ次のステージに進んでいます。中等部を卒業される皆さんは引き続き本校の高等学校に進学し、学年の頼れる存在となっていくと思います。高等学校を卒業される皆さんはそれぞれ別の道を歩み始め、新しい世界へと羽ばたいています。一步大きなステップを踏み込むことには大きな変化が伴います。変化に適応することや新しいことを始めるのは、人によっては難しいことかもしれません。新しいことを始めるときに大事なことは3つあると思います。「少しの勇気」と「少しの責任感」そして「少し的好奇心」。この3つがあれば大体うまくいくと思っています。これらの3つのことは誰もが多かれ少なかれ持っているものです。皆さんのがぞれ持っているものを大切に發揮して新しい世界を楽しんでくれること、皆さんのが新しい世界で活躍されることを心よりお祈りいたします。

自主性・積極性・協調性を忘れずに!



部活動後援会会长
竹中 輝夫

卒業する皆さん、おめでとうございます。3年前の入学式で私は皆さんに「付属校のメリットを活かし、放課後の時間を自分の得意分野を探し、伸びばす時間を使ってください」とお願いいました。皆さんは実行できましたか?

コロナも5類に移行し、コロナ禍前の生活にはぼ戻っていました。一方、この3年間で働く環境も大きく変わってています。

在宅勤務を導入する企業も増える中で、自分の得意分野を持ち、スペシャリストを目指す人材、そして自主性・積極性・協調性を備えた人材を企業は求めています。

その背景には対話型AI(人工知能)「ChatGPT(チャットジーピーティー)」の登場があります。従来のAIは画像認識や翻訳など特定の作業で利用されてきましたが、最近のものは文章の生成といった汎用性を持ち今後は、画像や音声、動画などさまざまなデータを扱しながら、人間に代わって多くの作業をこなす時代が近づいてきています。

こうした流れの中で、終身雇用が終焉を迎えたこれからは、専門性の高いスキルを持つ人材、スペシャリストを雇用する企業が増えています。企業が必要とするスキルを自主的、積極的に協調性をもって発揮し、AIには任せられない企画を創造、提案し実現する人材を積極的に採用する人事制度に変わってきています。

IT、IOT、AIの時代、自ら起業する人(スタートアップ)も増えています。高校で自分のやりたいこと、進みたい分野を見つけ、高校卒業後、それぞれの道で得意分野を深掘りし、時代に即したスペシャリストになる。一つの会社に縛られることなく、自分のスキルを活かせる会社があれば転職し、飛躍するためにも自主性・積極性・協調性をしっかり身につけてください。皆さんの今後の活躍を期待しています。

希望の花束を胸に



高輪会長
内村 宏幸

草木の新芽が萌え出する頃となり、春の訪れを実感する季節となりました。この良き日に、皆様がご卒業されますことを心からお祝い申し上げます。

さて、新型コロナウイルス感染症の感染症法上の位置づけが2類相当から5類に移行されたとはいえ、勉学・部活動や学校行事等、大変な苦労や辛抱の多いなか、皆様、本当に頑張りました。この学校生活を通して、さまざまな想いを胸に重ねてきたことと思います。

これから皆様が、それぞれの進路や夢に向かい旅立ちますが、先輩OBとして伝えておきたいことがあります。それは、時代は技術革新により変革のスピードが早いということです。

今後も厳しい時代を生きる皆さんであるというからこそ、目標や物事を達成するためには、自分が、心からそう願い、そう思い続けることが大切であると申し上げたい。

皆様は、強い力を持っています。自分が考えて、自分が信じる以上に、この時代に必要な若い力を持っています。ですから、すべての始まりは、強い思いです。そうありたいと願望することが何よりも大切です。そして、その思いが一つの種となり、自分の目標という大きな庭に根を張り、幹を育み、そしていつしか花を咲かせます。

自分の力を信じ、この力を磨き鍛え、そして、自己の目標を達成させてください。

皆様、ぜひ、希望の花束を胸に、これからの青春の新時代を謳歌してください。また、そうありますよう、私は願っております。

最後に、辛抱を尽くして守り支えてくださった、ご家族の方々、また、先生方、職員ならびに、ご関係者の方々に心から御礼とお祝いを申し上げます。

2023年度 卒業記念品紹介

高等学校第75回、中等部第15回の卒業記念品として、以下のものを贈呈していただきました。大切に使わせていただきます。心より感謝申し上げます。

●ポータブルステージ 5台



ポータブルステージ



送風機

進路指導部 一日看護体験



進路指導主任 高橋 昇

今年度の「一日看護体験」が高校2年生の希望者を対象に、1月20日(土)、2月3日(土)の2日間、東海大学医学部付属東京病院で行われた。コロナの影響で、実に2019年以来、4年ぶりに実施され、合計7名の生徒たちが貴重な体験をすることができた。人間には病気というものがつきものであるが、できれば病院にはお世話になりたくないというのが正直なところであろう。生徒たちにとっては、今まで患者目線の病院であったが、今回は看護師目線で病院に接するという貴重な機会を得た。

一般に、看護職というのは激務と目されているが、まさしくその一端を垣間見ることができたであろう。参加者たちは指導してくださる看護師の方の後方に位置して、看護のノウハウを直接的に体験するのだが、その仕事ぶりはまさにプロフェッショナルで、人の生命を預かっているということがよくわかる。それは看護師の方々の歩くスピードの早さが如実に物語っている。

当日は、本校卒業生の看護師の方にお会いすることができたことも有益であった。看護学科進学が激化する今日、「一日看護体験」に参加した生徒たちは、看護職というものをどのように受け止めたのであろうか。



看護体験を終えて



部・同好会活動報告

ダンス部

Bリーグ バスケットボールハーフタイムショーに出演

B.LEAGUE ハーフタイムショーに参加

ダンス部副部長 2年4組 吉野 咲花

私たち、1月27日に行われた、Bリーグのハーフタイムショーに出演させていただきました。今まで出演したことがなかったので、ダンス部として初めての試みでした。ハーフタイムショーでは、昨年の夏の大会で演技させていただいた作品を披露させていただきました。いつもと違う雰囲気に少し緊張しましたが、お客様も楽しそうに演技を見てください、自分たちにとって良い経験となりました。この経験を今後の練習や大会に活かしていきたいと思います。今後も応援をよろしくお願いいたします。



ハワイ・カナダ中期留学

体験報告

本校では進学先の決まっている高校3年生(希望者)が参加することのできる海外留学プログラムとして、学園主催のSHIP(ハワイ中期留学)と本校が独自に行うカナダ中期留学を用意しています。今年度は合わせて12名の生徒がプログラムに参加して、さまざまな経験を積んできました。



トロントピアソン国際空港での集合写真

カナダ中期留学に参加して (12月12日～2月18日)

3年5組 柿崎 理緒

今年度は計11人で68日間のカナダ中期留学に参加しました。初めの頃は英語がほとんどわからず不安だらけでしたが、ホストファミリーや学校の先生、生徒さんと過ごすうちに楽しいものに変わっていきました。一番印象に残っているのは学校生活で、日本の学校はないヘアスタイルやギターの授業を受けることができたことは、とても良い経験になったと思います。

現地の方々はとても優しく、知らない人でも気軽に挨拶したり会話をしたりする文化がとても素敵だと思いました。また今回の留学で、自分の将来を見つめ直すきっかけにもなりました。

SHIPを終えて (1月8日～2月26日)

3年9組 村瀬 元旗

今回SHIPプログラムに参加しましたが、すべての授業が英語で行われるという新鮮な体験をすることができました。最初の週は英語に慣れるのに苦労しましたが、1回目のプレゼンテーション後は少しずつ慣れてきて、日常会話が理解できるようになりました。

毎週、月曜から金曜は朝8時から夜8時までさまざまなプログラムがあって大変でしたが、週末はハワイを満喫できました。日本よりも物価が高いことと、自分を積極的にしていく現地の人たちのスタンスには驚きましたが、充実した1ヶ月半を過ごすことができました。



ハワイ東海インターナショナルカレッジ(HTC)にて(左が村瀬君)

SSH活動報告

タイでの国際交流を通じて

12月15日から24日にかけて、3年SSHクラスの常深君と西原さんが本校と国際交流に関するMOU(合意書)を結んでいるプリンセス・チュラポン・サイエンス・ハイスクール・トラン校のあるタイ王国に赴き、Thailand-Japan Student Science Fair(TJ-SSF 2023)での発表などを通じた国際交流を行いました。

今回の訪問で得られたこと

3年10組 常深 正泰

SSH活動の一環で、トラン校を訪問し、TJ-SSFという研究発表会に参加しました。真冬の東京とバンコクでは、気温差が20度を超えていました。トラン校の訪問を通して生徒、先生と良好な関係を築くことができ、MOUの更新まで至ったことを光栄に思いました。また、高校1年のころから続けていた研究が実を結び、多くの人の前で発表できることを幸せに感じました。英語という別の言語で意思疎通をすることは多少の壁を感じることもありましたが、とても濃厚な時間を過ごすことができました。今回の訪問で得られたことを、これからの大學生に活かしていきたいと思います。このような機会を与えてください、本当にありがとうございました。



この経験を活かして

3年10組 西原 美海

私は今回、SSH活動の一環としてタイに行きました。私たちが訪問したのはプリンセス・チュラポン・サイエンス・ハイスクール・トラン校とルーイ校の2校で、さまざまなアクティビティや研究発表を行い、タイの方々と親交を深めました。英語での会話や研究発表は苦戦するものもありましたが、親切な人ばかりで、真面目な内容から冗談を交えた会話までたくさん話すことができて楽しかったです。アクティビティでは、マンガロープの植林や染物体験をしました。他にも海やショッピングモールへ行き、タイの雄大な自然や文化を学ぶことができました。今回の訪問では貴重な体験がたくさんできたので、この経験を大学生活や将来に活かしていきたいです。

プリンセス・チュラポン・サイエンス・ハイスクール・トラン校(タイ王国)との2回目のMOU更新 ～3期目の交流がスタート～



2015年にMOUを交わしてスタートしたタイのプリンセス・チュラポン・サイエンス・ハイスクール・トラン校との交流が2023年12月に二度目の更新を迎える、両校の交流は3期目に入りました。これまで、年に1回、両校の生徒が相互訪問を行い、授業体験、研究発表を行ったり、教員が互いの学校の生徒たちに授業を行ったりして交流を続けてきました。また、毎年、いくつか研究テーマを設定して、同じテーマを両校の生徒たちが1つのグループで研究し、最後は研究発表会を開催する共同研究も実施しています。この他、タイ教育省が主催して12校あるプリンセス・チュラポン・サイエンス・ハイスクールとその日本の提携校が集まって、タイで開催される研究発表会にも本校生徒は参加しています。

今回のMOU更新を機会に、両校の交流がますます盛んに行われ、長く続していくことを期待しています。

2つの発表会に3年SSHクラスの2名が参加

豊高アカデミアに参加して

3年10組 高山 ひかり

1月27日に兵庫県立豊岡高校で開催された豊高アカデミアに参加しました。日本国内で現地に赴いての発表は初めてだったので移動中緊張していましたが、豊岡高校の生徒や教職員の方のサポートのおかげで楽しめながら参加することができました。当日はポスター発表と口頭発表の2つを行い、豊岡高校の生徒たちとのディスカッションから今までになかった新たな視点と課題を見ることができ、自分の研究についてもう一度考察をしていきたいと思いました。また、5月に一緒にタイへ行った生徒たちとも再会することができ、久しぶりに会話ができる嬉しかったです。その豊岡高校の生徒たちが行っていた研究の新たな成果も見ることができ、心が躍りました。



発表会を終えて

3年10組 仲尾次 叶

私は1月27日に行われた港区中学生・高校生探究型学習発表会にて「馬の汗から石鹼を作る」という研究テーマで発表し、港区に本社のあるJX金属株式会社さんから協力企業賞をいただきました。2年間かけて研究してきた結果を短い時間にまとめて発表するのは難しかったですが、このような大勢の方の前で発表させていただける機会はあまりないため、とても貴重な経験になりました。今回受賞した方々の発表はどれも素晴らしいものだったため、良い刺激になりました。ここまで私の研究にご尽力いただいた先生方には感謝しております。大学生になっても引き続き研究を頑張っていきたいです。



高校3年生 特別講座

本校では、進路の決定した高校3年生を対象に、これまでに学んだ内容を復習しながら進学先で必要とされる資質・能力を育成する「特別講座」を実施しています。今年度は、しばらくのあいだ中止していた校外学習や企業・官公庁による出張授業も再開されました。また、国語の授業(普通クラスのみ)では、改めて自分の名前と向き合い、自分の名前を大切にしてほしいという想いから「名前ポエム」を作成してもらいました。ポイントは将来なりたい自分について作詩し、その詩の中に自分の名前を入れ込んだことです。講座の様子とその成果物を写真で紹介します。

～校外学習・出張授業～



横浜エクセレンスの試合会場設営をお手伝い



川崎ブレイブサンダースからチームスタッフがご来校



TBS放送センターを訪れ、ニュースや天気予報の裏側を見学!



ブルデンシャル生命保険のライフプランナーによる金融セミナー



ヨネックス株式会社法務室による知的財産教育



港区立高輪台小学校6年生を対象とした科学の体験授業

～名前ポエム～

☆とってもステキで賞☆ (みんな1票差でした)



河野勇真(4組)



山上悟史(9組)



石崎羽瑠(6組)

4
原楓(1組)
楠根未空(9組)

☆担任賞☆

(詩の内容も重視して選んでもらいました)



川守田悠真(1組)



久保美月(2組)



藤井尚哉(3組)



小磯花恋(4組)



横地姫花(5組)



遠藤渚凪(6組)



長井実咲(7組)



川瀬獎真(8組)



西方優衣(9組)

学年だより 中1

Tokyo Sightseeing Tour

2月1日、中等部1年生最後の行事である“Tokyo Sightseeing Tour”で、18名のネイティブスピーカーの先生方と共に、浅草寺、東京スカイツリー、上野動物園を巡りました。授業で身につけた英語表現を駆使しながら英語でコミュニケーションを取り、楽しい一日を過ごしました。

A組

印象に残ったスカイツリー 杉本 愛莉

私は英語が苦手なのですが、今回のTokyo Sightseeing Tourでは普段の英語の授業とは違う形で英語に触れることができ、とてもいい経験になりました。特に一番印象深かったのは、東京スカイツリーです。スカイツリーの展望デッキから見える絶景を、班の人たちと英語でネイティブスピーカーの先生に伝えることができました。今回の経験を活かし、今後も英語の勉強に取り組んでいきたいです。

B組

英会話を通して 服部 獅月

今回のTokyo Sightseeing Tourで心に残ったことは上野動物園です。なぜなら、園内で突然ネイティブスピーカーの先生に質問された時は、英語の意味を理解できず戸惑ってしまいましたが、普段の生活では使うことのないような単語や英語を使った会話ということを実際に体験でき、とてもいい経験になったからです。また、上野動物園自体も数年前に行ったときだったので、久しぶりに行くことができて楽しかったです。

実践できた英会話 松浦 ほのか

今回のTokyo Sightseeing Tourで学んだことはたくさんあります。今までの英会話や部活動のESSで聞いたことのない単語をたくさん知ることができました。わからないところがあれば、ネイティブスピーカーの先生が優しく教えてくれました。浅草寺、東京スカイツリー、上野動物園と一日にたくさんの場所にネイティブスピーカーの先生と行きましたが、それぞれの場所で魅力を伝えられたので良かったです。今回学んだことを部活動でも使いたいと思いました。

楽しかった上野動物園 原 佑人

私がTokyo Sightseeing Tourで一番楽しかった場所は上野動物園です。なぜかというと、私は小さい頃にあまり動物園に行なったことがなく、久しぶりに動物園に行ったからです。そして今回はネイティブスピーカーの先生と一緒に行く動物園です。英語の意味がわからなくても頑張って聞き取りました。今回のTokyo Sightseeing Tourでは、普段経験することのできない英語での会話ができ、とても勉強になったと思います。

英語力の大切さ 渡部 陽太

今回の校外学習は、ネイティブスピーカーの先生方とうまくコミュニケーションを取れたことが印象的でした。今までこんなに多くの英語を話したことにはなかったので、とても勉強になりました。ネイティブスピーカーの先生に質問された時に意味がわからない単語がたくさんあり、後日調べてみようと思いました。今回のツアーでは、英語の大切さに改めて気づきました。これからはしっかり英語を学習して、わからないことは調べ、もっと英語の知識を深めていきたいです。

たくさん学んだ Tokyo Sightseeing Tour 松本 紗和

今回のTokyo Sightseeing Tourを通して、たくさんのこと学ぶことができました。わからない単語があると、ネイティブスピーカーの先生たちが発音や言い方をわかりやすく教えてくれました。日常ではなかなか英語で会話する機会がないので、たくさん英語で会話することで多くのことを学べたと思います。また、浅草観光では、ワークシートにわかりやすく絵を描くことができてとても楽しかったです。

Class A Sensoji Temple

Class B Ueno Zoo

The precincts of Sensoji Temple

Nakamise Street

TOKYO SKYTREE

Which animal can you see?

学年だより 中2

今年度を振り返って

中間学年の2年生が間もなく終わるこの時期に、一年間を振り返り、最上級生になる意気込みを語ってもらいました。今年度の学年目標 “No school, No life.” は体現できたでしょうか。

一年間での一番の思い出

達成感

実力

A組 佐藤 壮一郎

私は、一年間を振り返り、勉強の大変さを知りました。入学当初は、勉強なんて余裕だと思って授業を受けていましたが、今までの復習の段階では余裕でしたが本格的な授業に入ってからは急に問題がわからなくなってきて、結局今までやってきた勉強が中等部では使えないということがわかりました。つまり、その時に合わせて勉強をしないといけないということを痛感したので、3年生でも気持ち新たに頑張りたいです。

B組 福元 伶奈

私がこの一年で印象深いのは、剛健旅行です。普段あまり長距離を歩かないのに、前夜から「ちゃんと歩けるかな…」と緊張するとともに、「絶対に完走したい」という強い決意がありました。同行してくれた先生方や同級生のおかげで、無事に制限時間内にゴールできた時は、達成感でいっぱいでした。昨年度よりも早く到着できたことも、とても嬉しかったです。来年度も頑張りたいと思っています。

勉強

A組 坪井 優龍

1年の時よりも資格を多く取ろうと努力をしたことです。今年度は、昨年度受けなかった英検に挑戦し、より英語を必死に学べたと思います。また、昨年度よりもテストで満点を取れるよう心がけるようになりました。テストの前には必ず規則正しく勉強をするという習慣を身につけられたと思います。3年生では、今年度の学びを生かし、さらにいろいろなことに挑戦していきたいと思います。

B組 小林 祥ノ介

自分が成長したと思ったこと

時間の使い方

自分が成長したことは、課題を期限以内に提出することです。前までは課題を遅れて提出するが多く、減点などをされてしましましたが、期限を守り提出することが多くなり成長したと思いました。また、以前までは空いている時間があればすぐ寝てしまましたが、今は家族と話したり、犬と遊んだりして、有限な時間を大事に、意識することができるようになりました。

勉学と部活動の両立

A組 勝野 瑛大

最上級生では、昨年できなかった勉学と部活動の両立を目標にして頑張りたいと思います。どうしても片方を頑張ると、もう片方がおろそかになってしまい、片方が良くてももう片方がだめになってしまうことが度々ありました。今年はそのようなことをなくすように、しっかりと両立できるようにするのが目標です。

B組 岡 遼太朗

目標達成するまで努力

最上級生として頑張りたいことは、決めた目標を達成するまで継続することです。簡単なことのように聞こえますが、目標を達成するために3日以上努力し続けられるのは、なんと世の中の上位3割ほどだそうです。3日至難を極めるにもかかわらず、達成するまで努力するというのは最上級生にふさわしい挑戦だと思います。ここから約1年、全力疾走しようと思います。

5月 科学技術館にて

A組 授業中の一コマ

B組 授業中の一コマ

7月 剛健旅行にて

9月 写生大会にて

12月 スポーツ大会にて

1月 書き初め展(優秀者の6人)

学年だより 中3

3年間の思い出

卒業間近になり、中等部生活も残りわずかになりました。3年間を振り返り、心に残ったこと、頑張ったことをランクインしました。

3年間で一番心に残った行事は?

RANKING
第1位

体育祭

- 下級生や同級生と一緒にになって頑張り、優勝できたため。
- 最後まで諦めず、友達と協力したおかげで絆が深かったため。
- クラス全員で一致団結して楽しかったため。
- 1年生の時に、まだあまりお互いのことを知らない友達と協力をして頑張ったため。



RANKING
第2位

合唱祭

- クラス皆が協力して頑張ったため。
- 歌が苦手だった私に、友達が丁寧に教えてくれたため。
- 朝練や放課後練習のかいがあり、3年生で賞を取れたため。
- 聞いてくれたお客様が感動してくれたため。

RANKING
第3位

建学祭

- 自分の発表で来場者に楽しんでもらえたため。
- 落語に初挑戦し、本番で成功したことが嬉しかったため。
- 3年生の時にコロナの制限がなくなり、いろいろな人に発表を見てもらえたため。



3年間で一番頑張ったことは?

RANKING
第1位

部活動

- 自分勝手な行動をしてはいけないと気づき、仲間と一緒に協力したため。
- 部長として部員をまとめながら練習を頑張ったため。
- 最初はなかなか勝てなかったが、練習を一生懸命し、決勝トーナメントに出場することができたため。
- 1年生の時にできた部活動で、初期メンバーとして一生懸命活動したため。



RANKING
第2位

勉強

- 運動ができない分、勉強で努力をして良い成績が取れるように頑張ったため。
- 最初はなかなか点数が取れなかつたが、勉強を頑張り、成果を出せたため。
- すべての授業に真剣に取り組んだため。

RANKING
第3位

友達との関係

- あいさつに気を使い、いろいろな人とコミュニケーションをとれたから。
- 皆と仲良くなりたかったため、いろいろな人と積極的に接したため。
- 皆とたくさん関わって、楽しい学校生活を送ったため。
- 学級委員としてクラスをまとめるなどを頑張ったため。



学年だより 高1

今年度の反省と来年度の抱負

4月に入学してきた高校1学年の生徒たちも、いよいよ2学年に進級する時期が近づいてきました。今年度は、初めての高校生活で感動したことや苦労したことが多々あったと思います。生徒たちが今年度の反省や来年度の抱負について考えていることを紹介します。

一年間の成長

1組 山田 謙介

一年を通して多くの人と接することができました。初めての高校生活で慣れないところもありましたが、行事や日々の生活を過ごしていく上で少しずつクラスだったり、部活動の仲間と切磋琢磨して、一年間を過ごすことができました。大人になっていく上で必要な自分で考えて行動する、というところが一年前の自分と比べて成長したと思います。来年度はこれ以上に充実した生活を送ることができたらいいと思っています。

来年度に向けて

2組 田村 優樹

部活動で毎日3県を移動するのは大変で、とても疲れました。例年より体調を崩しがちだったので、今年度に比べて来年度は体調管理を目標にしようと思っています。体調を崩してしまうと、勉強や部活動に遅れをとってしまったりするので、手洗いやうがい、マスクをつけるなどしてしっかりと対策していきたいです。

今年度を振り返って

3組 柴原 彩季

今年度一年間を通して、テスト前の勉強はよくできたと思います。しかし、来年度は普段の授業にももっと力を入れたいと思いました。語句の説明のところまではわかるけれど、実践問題になると解けなくなり、テスト前に駆け込みでやることが多くなっていました。来年度からは、わからない実践問題などがあったらテスト前にするのではなく、日頃の授業からいろいろな人に聞いたりして解決したいと思いました。

飛躍していく

5組 津田 海琉

私はこの一年が今までの人生の中で最も意義な一年だったと考えています。初めて自分の育った地元から離れ、新たな土地での新たな友人、そして自分自身の責任を抱え、人として成長できるように過ごしてきました。そのような大人への第一歩となつたこの一年間を忘れる事はないでしょう。私はこの最初の一年間を踏み台とし、来年、再来年度をさらに飛躍する年にしていきたいと考えています。

2年生に向けて

6組 北村 俊人

コロナもようやく収まり、さまざまな行事ができた一年でした。2年生になったら研修旅行が予定されています。どんなことが経験できるのか今から楽しみです。また、今年度は先輩の背中を見て活動してきましたが、今度はその先輩の立場になります。不安はありますが、恥ずかしくないよう頑張っていかなければと思います。

変化のあった今年度

7組 櫻井 蒼大

今年度はさまざまな変化のあった一年だったと思います。まず、高校に入学し環境がガラッと変わりました。学校や担任の先生、関わる友達など、高校に入学すると昨年度とは全く異なる生活が待っていました。所属している陸上競技部でも種目が変わるなど、慣れるのに精いっぱいでした。来年度は体調を崩さずに、勉強や部活動でさらなる高みを目指したいです。

より良い一年に

8組 廣邊 托海

今年度は高校3年間の初めとしてある程度良いスタートをきくことができたと思います。しかし、文武両道を大切にしているこの学校で、部活動と勉強のどちらも中途半端になってしまった部分が多くなったと思っています。2年生まであと少しないので、自分が何をしたいのか、どうすれば目標達成できるかなどを今のうちに明確にしておきたいです。

来年度に向けて

9組 鈴木 裕羽

今年度は新しい環境になって慣れるのに精いっぱいな一年でした。部活動もクラスでも授業でもいろいろ面で苦労しました。来年度は今年度よりも楽しめるように頑張りたいと思います。クラス替えでどうしてもまた馴染むための時間が必要になるかもしれません、入学の時とは違い友達も少なからずできました。来年度はもっと楽しくいろいろなことをやりきりたいです。

出会い多き一年

10組 青木 桜菜

今年度はさまざまな出会いがありました。高校という新たな環境になったことはもちろんですが、部活動やSSHでの活動を通して目標にまた一歩近づくことができました。日々の生活でも学びや発見が多く、とても充実した一年でした。来年度も出会いや学びを大切に、毎日を楽しく充実したものにしていきたいです。

学年だより 高2

高校2年生を振り返って

早いもので高校生活の2年目が終了しようとしています。高校生活最後の1年が充実したものになるように、1年間の思い出や頑張ったことを振り返りました。ぜひご覧ください。

思い出に残つた行事

1位 研修旅行

- 人生初の海外でいろいろな経験ができたから。
- 今まであまり関わりのなかった人と話したり、家族旅行では経験できないことを体験できたから。
- 各地で自然や文化に触れ、学びも多く、普段の学校生活とは違ってリフレッシュできたから。



2位 建学祭

- 自分たちで考えて取り組むことができたから。
- 共同作業が楽しかった。お客様がたくさん来てくれてやりがいを感じたから。
- 今年度は午前午後のシフト制ではなく、一日を通して行うことができました。
- 多くのクラスを回ることができ、たくさんの人が来てくれて嬉しかったから。



3位 体育祭

- みんなと一緒に盛り上がることができたから。
- クラスみんなで団結し協力でき、競技に取り組めたから。
- 競技に一生懸命取り組み、応援では学年の垣根を超えて盛り上がることができたから。



高校2年生はこんな1年でした！

- オープンキャンパスを行ったり、先輩たちの進路が決まつたりして、1年生の時よりも、進路のことについて考えることが多かったです。自分の将来のために、行きたい学部も決めることができました。
- この1年いろいろな体験を通して、将来について考える時間が増えました。
- 学習と部活動との両立を頑張りました。合間の時間で単語を覚えたり、課題の提出期限を守りました。
- 自分の希望する学部に合格するために、一つ一つの定期テストや小テストなどを怠らずに頑張りました。中には、伸びなかつた科目もありましたが、授業内で苦手を見つけ、先生に質問しに行くなどして苦手克服に務めました。
- 研修旅行では、訪れたことのない土地の文化や考えに触れることができました。新しい発見があってとても楽しかったです。
- 建学祭では、さまざまな部活動の発表が印象に残っています。クラスメイトの教室とは違った姿がとてもかっこよかったです。
- クラス替えをしてすぐに、スポーツ大会がありました。どこかよそよそしかったクラスメイトとの仲を一気に深めることができました。



学年委員長 藤川 七美

私個人として、この1年間で印象に残っていることは行事と部活動です。特に印象深い行事は建学祭で、クラスメイトと建学祭を成功させるという同じ目標に向かって準備を進めることはとても楽しい時間でした。建学祭当日には、自分たちの用意したことで来ていたいの方の笑顔が見られました。来年度は私たち2年生が3年生となり最後の高校生活となります。素敵な学年の仲間や先生方とたくさんの思い出を作っていました。また、学校行事や部活動でも3年生らしい活躍をしていくよう頑張ります。

学年だより 高3

2年間共に過ごした仲間へ

部活動や学習など、仲間と共に励んだ日々もあとわずか。卒業に向かって、級長からクラスメイトへメッセージです。

1組

橋中 思織

1組の皆、2年間ありがとうございました。私たちはいつも明るく、49人の個性で溢れたクラスでした。皆のおかげで毎日が楽しかったです。そして私たちをいつも正しく導いてくれた古田先生、本当にお世話になりました。切り替える時をしっかりと見極め、楽しむ時はとことん楽しむ。先生はそう教えてくださいました。私たちは2年間を共にし、どんな時も一緒に笑える、そんなアットホームなクラスになれたと思います。これからもそれぞれが素敵な日々を送れますように。

2組

山下 卓文

私たちは高校2年生から、2年間共に思い出を紡いできました。建学祭や体育祭、スポーツ大会、エトセトラ。この先長く続く人生の、ほんの数十分の一の付き合いとはいえど、この一瞬を一生覚えていたいと思えるような高校生活が過ぎました。2組はみんな物静かで大人びていましたが、心の内は皆一様にたぎる思いを燃やし、勢いのままに全力疾走をしてきました。ウホウホファイヤー！

3組

小川 遙佳

3組は男女共に仲が良く、行事ごとに全力で、鎌田先生愛が強いクラスです。人の気持ちを読み取り、気遣いができる人がたくさんいます。先生方からは、やる気があり、元気で明るく、素直な生徒が多いと言われます。3年生になってから一気にクラスの仲がまとまり、遊びに行くこともありました。授業中は意見を出し合い活発に過ごしました。この3組だからこそいろんな青春ができました！みんなありがとう!!

4組

林 碧生

4組の自慢は、にぎやかなところです！みんな元気で、常に楽しい雰囲気で学校生活が送れました。全力で行事などに参加していく姿は、橋先生から見ても最高だったと思います。そして、なんといっても、スポーツ大会で2連覇したことは、クラスでの最高の出来事だったのではないかと思っています。みんなで最高に盛り上がりました。こんなクラスの級長がでて、最高な2年間でした！みんなありがとう！

5組

福島 瑠那

最初は休み時間でも静かで、仲良くなれるのか不安でした。しかし、クラスを全力で盛り上げようとする子を中心に、行事の際に全員で協力して取り組めるクラスになっていました。文武両道に取り組める人が多く、テストの平均点はいつも高かったです。スポーツ大会の綱引きで1位を取ったことは、忘れられない思い出になりました。5組の級長で良かったと心の底から思います。2年間このクラスで過ごせて幸せでした。

6組

佐藤 帆香

6組は毎日現れる掃除好き(?)がいるために、教室はいつもピカピカで快適に過ごすことができました。また部活動に限らず、学習や自分の目標に向かって頑張り、「何事にも全力」な青木先生が言ってくださっていたことにも、みんなで取り組んでいたと思います。最後のスポーツ大会で優勝するために、クラス一体となつた瞬間はかけがえのないものでした。2年間、6組の級長として過ごせて本当に楽しかったです。みんなありがとうございます！大好きです！

7組

相馬 理吏亞

7組は和気あいあいとしたクラスでした。スポーツ大会でも気持ちを1つにみんなで取り組ましたが、思うような結果が出ず…ということが何度もありました。しかし、みんなで励まし合つたり、声をかけ合つたりと心温まる場面が多かったです。毎日にぎやかで騒がしく、たまに叱られることがあるクラスでしたが、一人ひとりが自由に楽しく生活し、過ごしやすいクラスでした。みんなの未来に幸あれ！2年間ありがとうございました！LOVE♡

8組

幸徳 亮慶

僕たち8組は良くも悪くもとても元気なクラスです。そんな僕の大好きな8組は、本当にいつも笑いが絶えなくて、一人ひとりの個性がさまざまなもの出ていました。スポーツ大会や体育祭では、時間があればみんなで応援をし合って、リレーでアンカーが見事1位でゴールした際は、みんなで駆け寄り喜び合うなど、クラスのまとまりを肌で感じました。8組で過ごした日々は最高の思い出です。みんなありがとうございます！

9組

山上 悟史

千紫万紅。これが9組にはぴったりだ。それぞれの個性は豊かでさまざまな色があるが、決して1つの色にはならない。そんなクラスだから2年間楽しかった。コロナの制限が緩和され、各々の意見を出し合い、自分の力を最大限に發揮し、楽しい建学祭になった。さまざまな問題もあり、一筋縄ではいかなかつたクラス。ただ、この2年間たくさん笑えたと胸を張って言える。級長として何もできなかつたけど、9組で良かった。感謝しています。

10組

森内 健史

10組の皆さん、3年間はどうでしたか？このクラスは唯一入学から卒業まで同じクラスなので、たくさんの思い出を共有していました。クラスを振り返り思い出すのは、テストの平均点の高さです。10組だけのテスト科目があり、平均点を聞くたびに僕は「え、まじか」という反応でした。そこで最後のスポーツ大会の綱引きでは頭を使って勝とう！と頑張りました！が、秒負けてしまいました。こんな10組だけの思い出を大切にしたいです。

お知らせ

第60回(2024年度)建学祭テーマ決定

Harmony <ハーモニー>

第60回建学祭実行委員長 山田 圭恭



今年度の第59回建学祭では Modern × Traditional のテーマのもと、伝統や文化であったり有形・無形に関わらず受け継がれてきたものを発見したり、見つめることができました。来年度は伝統や文化などに縛られず学問、風習、制度、文化、思想、芸術など、さまざまな分野や物事を調和させた建学祭を作り上げたいと考え、テーマを「Harmony」に決定しました。

この Harmony という言葉には調和や物事を掛け合わせるという意味があります。各団体ごと創意工夫を凝らした展示内容が作り上げられることを期待しています。

また、来年度は記念すべき60回目の建学祭です。今までの建学祭よりも何倍も楽しめるよう我々実行委員一同盛り上げていきますので、よろしくお願いします。生徒を含め教職員の方々、そして当日足を運んでくださる方全員の思い出に残る建学祭を作り上げましょう!

**行事
予定**

※予定が変更になる場合があります。

March 3月

- 1日(金) 期末試験(高1・高2) 海外研修報告会(中等部)
- 2日(土) 3年生を送る会 卒業式予行 高輪会(同窓会)入会式(高3)
2限から特別授業(中1・中2・高1・高2)
卒業式準備(PM)
- 3日(日) **第75回(高校)・第15回(中等部)卒業証書授与式**
- 4日(月) 振替休日(3/3分)
- 5日(火) スポーツ大会(高2) 特別授業(高1・中等部)
- 6日(水) スポーツ大会(高1) 特別授業(高2・中等部)
- 7日(木) 基礎力判定テスト(高1・高2) 特別授業(中等部)
- 8日(金) 答案返却(5・6限カット) 教科書配布(新高3)
- 9日(土) 特別授業
- 11日(月) 生徒自宅学習日(～12日)
- 13日(水) 特別授業
- 14日(木) 特別授業(5・6限カット)
- 15日(金) 特別授業
- 16日(土) 特別授業
- 18日(月) 特別授業
- 19日(火) 修了式・離任式 教科書配布(新高2)
- 20日(水) **春分の日**
新入生クラス分け試験(高校)
- 30日(土) 後援会委員総会④(14:00～)

April 4月

- 2日(火) 新入生登校日(13:00～)
- 3日(水) **第81回(高校)・第18回(中等部)入学式**
- 4日(木) **始業式・対面式・就任式・LHR(10:00～)**
5・6限特別授業
- 5日(金) オリエンテーション(中1・高1)
特別授業(高2) 通常授業(中2)
健康診断・写真撮影(中3・高3) 特別時間割期間(～4/8)
- 6日(土) 特別授業(高2・高3) 通常授業(中2・中3)
健康診断・写真撮影(中1・高1)
- 8日(月) オリエンテーション(高1) 特別授業(高3)
通常授業(中1・中3) 健康診断・写真撮影(中2・高2)
- 9日(火) 生徒自宅学習日
- 10日(水) **学園基礎学力定着度試験(高校)**
外部実力試験(中等部)
- 11日(木) 通常授業開始(高校)
- 13日(土) 短縮授業
校長による現代文明論授業(高1)
- 15日(月) 学年集会①(高3)
- 16日(火) 校医相談日①
- 19日(金) 新入生仮入部期間終了
- 20日(土) 保護者会①(中2・中3・高2・高3)(14:30～16:30)
- 22日(月) 全校集会(中等部)
- 27日(土) 短縮授業 保護者会①(中1・高1)(14:30～16:30)
- 29日(月) **昭和の日**

**編集
後記**

ああ3年生よ君らの卒業を慶ぶ／君ら腐りたまふことなけれ／コロナ禍に入学せし君らなれば／親と師の情けは勝りしも／親と師は言葉の刃を握らせて／人を傷つけよと教えしや／人を傷つけて腐れよとて／十八ないしは十五までを育てしや——受験期に未曾有のパンデミックを経験し、進学後も不自由な学校生活を余儀なくされたあなたたちの無念は計り知ることができませんが、だからこそ本校で助け合いや思いやりの気持ちを育んでくれたと信じています。これからも不遇や不運を時代のせいにせず、ただ前を向いて生きていくことを願っています。(の)